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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 
 
日 時  令和 5 年９月３０日(土)午前１０時～１１時３０分 
場 所  鶴ケ岡会館（七彩の街町会） 
参加者  １３人 

  
 
 
 
 
 
 
 
主な意見等 
 
参加者 先日、上福岡駅東口の商店街に久しぶりに寄ってみました。商店街

については空き店舗対策等、いろいろな問題があるかと思いますが、
商店街の活性化等のプロジェクトなど、そういったことに何か取り組
んでいるか教えていただければと思います。 
 

市 長 残念ながら、商店街の経営者の方々の高齢化が顕著な状況です。さ
らにコロナ禍以前から、様々な環境が変わってくる中で、商店街の後
継者不足というものも非常に課題になっています。市としても埼玉県
の補助メニューなどを使い、空き店舗対策あるいは創業支援という取
組みを進めておりますが、新規出店などに結びついていない状況です。 

しかし、上福岡駅のように、駅周辺の広範囲に商業エリアが出来て
いるというのは近隣では珍しく、私としても、せっかくの商業エリア
を何とか再構築できないかと考えております。自分で新たに創業した
いという若い人の夢を応援し、それによって商店街が新たな起爆剤と
なり発展して、地域の方との人と人とのふれあいが出来るような、そ
んな商店街がつくれたらと考えております。 
 

参加者 市内の公園ではボール遊びがほぼ禁止されているようですが、隣の
富士見市では何カ所かボール遊びができる公園があるような話を聞き
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ました。全面的に禁止するのではなく条件を設定した上で遊べるよう
にするなど、子どもがもう少し自由に遊べる環境について検討してい
ただきたいです。 
 

市 長 「こどもの未来を育む条例」を踏まえ、地域の子ども達が元気に過
ごすための環境づくりに取り組まなければならないと考えております
が、ボール遊びが禁止された経緯を検証してみると、赤ちゃん連れや
高齢者の散歩への配慮、或いはガラスが割れるなど危険を防止するた
めに禁止したなど、地域ごとの実態が見えてきます。ただ、それをそ
のまま現状維持するのではなく、地域全体で子どもたちを育もうとい
う気運を高め、地域ごとに試行的でもいいので、柔らかいボールは使
用してよい、この時間帯は使ってもいいなど、子どもたちが身近なと
ころでのびのび遊べる環境、地域を作っていければいいと考えていま
す。 
 

参加者 お出かけサポートタクシーについてですが、以前初めて利用した際、
ふじみ野駅前のロータリーで富士見市のデマンドタクシーとふじみ野
市のお出かけサポートタクシーの乗り場が隣接しており、誤って別の
人が呼んだタクシーに乗ってしまったことがあります。分かりやすく
勘違いのないような案内になっているといいかなと思います。 
 

市 長 乗り場をもう少し分かりやすくということで、ご意見をいただき、
ありがとうございます。。 
 

参加者 先ほどボール遊びのお話が出ましたが、七彩の街町会の中にはタウ
ンアリーナという広い場所があります。ボール遊びにはすごく良い場
所で、2006 年に作られましたが、外部の人が来てソフトボールで遊ぶ
光景を何度も目撃したことから、県の住宅協会に依頼して立札で禁止
した経緯があります。しかし、市の公園ではないので我々の判断で緩
めてもよいと考えていて、キャッチボールやサッカーボールを自分で
ドリブルする程度であれば問題はないので、利用者が節度を守ってく
れれば、時機を見て緩めていきたいと考えています。 
 

市 長 ありがとうございます。地域の方たちと共通認識を持っていただい
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た上で、この程度であれば大丈夫というローカルルールができれば、
その周知のために、市としてサポートしていければいいなと考えてい
ます。 
 

参加者 民生委員をやっていますが、高齢者から色々な要望がある中で、夫
の介護をしていた人から「夫が亡くなり、余ったオムツ等がもったい
ないので、どこかで引き取れないか」と話がありました。市で一時的
に引き取ってもらい、必要なところへ再配布するような仕組みはあり
ますか。 
 

市 長 必要がなくなったときに、寄付という形で受け入れる体制があるの
かもしれません。ありがたい話で、世の中に還元していく大切な取組
みなので、今後に活かしていけるよう、既存制度として整備されてい
るかも含め、担当課に話をします。 
 

参加者 現在、ふじみ野市には過去の事故等により市民プールがありません
が、今後作る予定はありますか。 

 
市 長 今のところ計画はありません。県レベルの施設をご利用いただくと

いうことで、子どもたちに割引券などを配布する事業などは行ってお
りますが、市の規模や施設の老朽化対策、近隣市の状況、平成 18 年の
大井プールの事故などを踏まえると、新たに市民プールを作ろうとい
う計画は現在考えておりません。 

今年の夏は試行的に、いくつかの小学校の水泳授業を民間事業者へ
委託し、学校のプールではなくスイミングスクールなどで実施しまし
た。いずれ全部の学校で実施できれば、使わなくなった学校のプール
を解体して有効活用できないかなど、頭の中で描いてはいますが、ど
こまでできるかは明確に申し上げることはできない状況です。 

 
参加者 近くに七彩公園があります。３年程前までは３本の大きな桜の木が

ありましたが、全て倒れてなくなってしまいました。そこに新たに桜
を植えるという話がありましたが、その概要を教えていただけますか。 

 
市 長 老朽化に伴い、現在はなくなってしまった桜の木を改めて植えて欲
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しいという要望は、会長からずっといただいております。 
今年、福岡中央公園に全６本のうちの３本、七彩公園に全３本のう

ちの１本をまず植えさせていただく計画をしております。桜は１１月
頃か３月頃に植えるのが発育には一番いいということなので、１１月
中に２ｍ程の桜の木を植えたいと考えています。 

 
参加者 
 

鶴ケ岡マルシェを４月から始めまして、講座やキッチンカー、野菜
の販売など、毎月最終火曜日に最大３０人程の高齢者が集まってくれ
ています。その中でグラウンドゴルフをしたいという要望があるので
すが、草刈りなどの整備に苦慮しています。自走式の草刈り機があれ
ば我々の手が空いたときに手入れできるので、何とかならないでしょ
うか。 

 
市 長 現在、公園等の草刈りは業者に委託したり、市も除草をしています。 

現在、草刈り機の貸し出しは行っておりませんが、いろいろな地域
の方から借りたいというご要望もあるかと思います。今はバッテリー
式の草刈り機もありますので、例えば、町会に置かせていただくとい
うことが可能であれば、貸し出すことを考えられると思います。 

市内には大小含め１６０カ所くらいの公園があり、その年間の草刈
りだけでもすごく費用がかかっています。 

今回のような発想は非常にありがたいと思います。せっかくの良い
流れなので、置き場の課題や、安全に使用できるかなど、市と会長と
話を詰めて、うまく進められるようにしていけるといいと思います。 

 
参加者 この地域は高低差が激しく、低地でも住宅が結構建っていますが、

水害対策の規制等はどうなっていますか。発災時の被害はそこに家を
建てたという自己責任の部分もあるのではないかと思っています。 

 
市 長 以前は低地エリアに建っている家でも、川越江川都市下水路から新

河岸川に流れてくれれば、水がオーバーフローすることはありません
でした。しかし、最近の集中豪雨等は、設計時の想定雨量を超えて雨
水がオーバーフローすることも考えられます。このような場合、以前
は問題がなかったものに対し、後から規制をかけることは中々難しい
のが現状です。 
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ゼロカーボンシティ宣言を踏まえ、温暖化や気候変動への対策に取
り組みつつ、少しでも被害が減らせるよう、できることを可能な限り
やっていけるようにしたいと考えております。 

 
 


